

Pressemitteilung vom 02.04.2025

Personalausweis und Reisepass: Ab Mai nur noch digitale Fotos

Ab dem 01. Mai 2025 können bei der Ausstellung von Pässen und Personalausweisen in ganz Deutschland nur noch Fotos in digitaler Form verwandt werden.

Grund für diese neue gesetzliche Regelung ist es, mögliche Bildmanipulationen (das sogenannte Morphing) künftig zu verhindern. Mit dem Morphing werden mehrere Gesichtsbilder zu einem einzigen Bild verschmolzen. Das Ergebnis zeigt dann Gesichtszüge von verschiedenen Personen in einem Lichtbild. Es könnten somit Lichtbilder für Pass- und Ausweisdokumente manipuliert werden.

Ausgedruckte Lichtbilder, selbstgemachte Fotos, Bilder aus Fotokabinen außerhalb des Bürgerbüros oder Passfotos aus Foto-Apps können daher ab dem 01. Mai 2025 nicht mehr angenommen werden.

Bürgerinnen und Bürger können frei wählen, ob sie das Foto für ihr Ausweisdokument bei einem Fotografen oder im Bürgerbüro der Gemeinde Lippetal erstellen lassen. Diesen Service wird das Bürgerbüro gegen entsprechende Kostenerstattung voraussichtlich ab Mai 2025 vor Ort anbieten. Wird das Lichtbild in einem hierfür autorisierten Fotostudio erstellt, wird dieses in eine Cloud hochgeladen und ein Fertigungscode ausgedruckt. Mit diesem Code kann das Bürgerbüro das Lichtbild bei Antragstellung aus der Cloud abrufen.

Autorisierte Fotostudios können Interessierte über den folgenden Link in Erfahrung bringen: (<https://alfo-passbild.com/fotograf-in-der-naehe/>)